



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre del alumno: Arguello Tovar
Avilene Del Rocío**

Nombre del profesor: Jiménez Sergio

**Nombre del trabajo: Diagnóstico de
salud poblacional con enfoque de
ecosalud**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Interculturalidad y Salud I

Grado: 1 B

Diagnóstico de salud poblacional con enfoque de ecosalud.

Los diagnósticos de salud, analiza las características según el enfoque de ecosalud en comunidades rurales y urbanas. Suele basarse en tres principios de enfoque, el primero es sobre la transdisciplina, la participación comunitaria y el género con equidad, para la colección de información utilizando una metodología mixta y diversas técnicas para el estímulo de participación de habitantes. El resultado de un diagnóstico es la participación activa de los pobladores y autoridades con la incorporación de los principios de transdisciplina y género.

El diagnóstico de salud poblacional es la herramienta fundamental de investigación en salud pública. Nos permite a identificar necesidades de la población y recursos para la promoción de soluciones viables a sus problemáticas. Es basado en tres ejes importantes:

- 1) Las necesidades de la población, problemas sociales y de salud-enfermedad.
 - 2) Determinantes sociales.
 - 3) Recursos y servicios.
- Y de igual forma incluye aspectos positivos surgiendo así un cuarto eje:
- 4) Las fortalezas de la población.

De igual forma existen perspectivas para efectuar diagnósticos, el primero se vincula con los servicios de salud y la otra integra la participación poblacional.

Diagnóstico de salud poblacional con enfoques de ecosalud

Testa, es un personaje importante que menciona tres tipos de diagnósticos de salud poblacional desde la óptica de los servicios de salud: el administrativo, está dirigido al análisis de las acciones que efectúan las instituciones frente a una problemática de salud, la segunda es el estratégico, enfocado en el cambio, la función de intereses y conflictos que aparecen en las fuerzas sociales, por último tenemos al ideológico, dirigido a la legitimación resultante del vínculo entre fuerzas sociales estructuradas en torno a la salud con el conjunto de la sociedad.

Lang y Payner, analizó modelos de salud pública a lo largo de la historia como: • Sanitarista - ambiental. • Biomédico. • Social. • Tecno-económico y proponen un quinto • Ecológico. Esto depende de la coexistencia entre la humanidad y el ambiente físico y social, es por eso que debe integrar otros abordajes de pensamiento, como sistemas complejos y una visión holística. Este modelo posee coincidencias con el enfoque de salud.

Lebel, define el enfoque ecosistémico o de ecosalud al indicar que existen fuertes vínculos entre los seres humanos, el ambiente biofísico y los aspectos socioeconómicos que se reflejan en la salud de las personas.

La metodología utilizada en el diagnóstico de salud está dividido en cinco fases:

- 1) Recolección de información en fuentes secundarias: Se refiere al análisis de información de datos sociodemográficos, económicos, históricos, ambientales y daños a la salud en el municipio.
- 2) Acercamiento: Acorde de objetivos del diagnóstico de salud poblacional. Facilitamiento de contacto entre autoridades y la población.
- 3) Diagnóstico (recolección de información): Se utilizó una metodología mixta (cuantitativa y cualitativa).
- 4) Fase de priorización: se concentra en la identificación de problemas, y el análisis de problemas y priorización.
- 5) Devolución de resultados: Toma de decisiones colectivas para efectuar iniciativas comunitarias para enfrentar problemas en el diagnóstico de salud.

Los resultados de diagnósticos en la priorización según Hanlon en la comunidad rural es: enfermedad y determinantes sociales y ambientales. El acercamiento transdisciplinario realizado obtiene resultados diferenciados, el enfoque de ecosalud contribuye a la visualización de los problemas de salud, el ambiente físico y aspecto socioeconómico para la identificación de soluciones en la población.

Para finalizar, la conclusión en discusión es la relación con la participación poblacional, y se encuentra ubicado a nivel local y tiene importancia debido a la identificación de los propios involucrados en sus problemáticas y soluciones.

Menéndez, menciona que las decisiones económicas y sociopolíticas que afectan la vida de las poblaciones tomadas por organismos, autoridades e instancias políticas sin la participación de los grupos sociales mayoritarios.

Los resultados tienen sustento en la transdisciplina, participación, género/ equidad y concuerdan con los señalamientos de Dakubo, que sostiene el abordaje actual de la salud pública.

Dakubo, señala que la investigación basada en comunidad es un modelo que impulsa la participación de población, autoridad y equipo de investigación. Una herramienta utilizada para impulsar la participación de la población fue la cartografía social.

Bibliografía

LUZ ARENAS MONREAL, M. C. (2015). DIAGNÓSTICO DE SALUD POBLACIONAL CON ENFOQUE DE ECOSALUD . *SAÚDE PÚBLICA*, 8/8.